

## Quien solía ser pero dejó de serlo

**El relato bíblico:** Lucas 8: 26-39.

**Historias  
reales  
edificantes**

### **T**exto clave

«El hombre de quien habían salido los demonios le rogó que le permitiera ir con él, pero Jesús le ordenó que se quedara, y le dijo: “Vuelve a tu casa y cuenta todo lo que Dios ha hecho por ti”. El hombre se fue y contó por todo el pueblo lo que Jesús había hecho por él»

(Lucas 8: 38, 39).

### **M**ás luz

«Con autoridad ordenó a los espíritus inmundos que saliesen. Sus palabras penetraron las oscurecidas mentes de los desafortunados. Vagamente, se dieron cuenta de que estaban cerca de alguien que podía salvarlos de los atormentadores demonios. Cayeron a los pies del Salvador para adorarle; pero cuando sus labios se abrieron para pedirle misericordia, los demonios hablaron por su medio» (El Deseado de todas las gentes, cap. 35, p. 309).

**P**lan de lectura  
para esta semana

El Deseado de todas las gentes,  
capítulos 34, 35.

Siguiendo este plan podrás leer  
al menos un libro cada año de  
la serie El Gran Conflicto.

## ¿Qué opinas?

Indica dónde te ubicas en las siguientes escalas (uno significa que te inspiran menos): Las historias personales que otros cuentan de Cristo que más me inspiran tienden a ser:

Experiencias de conversiones intensas

1 2 3 4 5

Experiencias de aprendizaje de toda la vida

1 2 3 4 5

¿Por qué crees que algunos creyentes que han oído hablar de Cristo durante toda su vida sienten que su experiencia no fue nada extraordinaria por el simple hecho de no haber sido intensa?

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

### ¿Lo sabías?

La **región** donde ocurrió este incidente se llamaba Decápolis (diez ciudades), y estaba constituida por las siguientes ciudades: Damasco, Dion, Gadara, Gerasa, Hippos, Canata, Pella, Filadelfia, Rafana y Escitópolis. Es posible que recuerdes a algunas de ellas como Damasco, el lugar adonde Saulo iba a perseguir a los cristianos. Es posible que el hombre que había estado endemoniado haya diseminado las noticias de Jesús tan efectivamente que los creyentes en esa parte de Galilea se multiplicaron como un reguero de pólvora.

«Por fin llegaron a la tierra de Gerasa, que está al otro lado del lago, frente a Galilea. Al bajar Jesús a tierra, salió del pueblo un hombre que estaba endemoniado, y se le acercó. Hacía mucho tiempo que no se ponía ropa ni vivía en una casa, sino entre las tumbas. Cuando vio a Jesús, cayó de rodillas delante de él, gritando: “¡No te metas conmigo, Jesús, Hijo del Dios altísimo! ¡Te ruego que no me atormentes!” Dijo esto porque Jesús había ordenado al espíritu impuro que saliera de él. Muchas veces el demonio se había apoderado de él; y aunque la gente le sujetaba las manos y los pies con cadenas para tenerlo seguro, él las rompía y el demonio lo hacía huir a lugares desiertos.

»Jesús le preguntó: “¿Cómo te llamas?”

»Y él contestó: “Me llamo Legión”. Dijo esto porque eran muchos los demonios que habían entrado en él, los cuales pidieron a Jesús que no los mandara al abismo.

»Como había muchos cerdos comiendo en el cerro, los espíritus le rogaron que los dejara entrar en ellos; y Jesús les dio permiso. Los demonios salieron entonces del hombre y entraron en los cerdos, y estos echaron a correr pendiente abajo hasta el lago, y allí se ahogaron.

»Los que cuidaban de los cerdos, cuando vieron lo sucedido, salieron huyendo y fueron a contarlo en el pueblo y por el campo. La gente salió a ver lo que había pasado. Y cuando llegaron a donde estaba Jesús, encontraron sentado a sus pies al hombre de quien habían salido los demonios, vestido y en su cabal juicio; y tuvieron miedo. Y los que habían visto lo sucedido, les contaron cómo había sido sanado aquel endemoniado. Toda la gente de la región de Gerasa comenzó entonces a rogar a Jesús que se fuera de allí, porque tenían mucho miedo. Así que Jesús entró en la barca y se fue.

»El hombre de quien habían salido los demonios le rogó que le permitiera ir con él, pero Jesús le ordenó que se quedara, y le dijo: “Vuelve a tu casa y cuenta todo lo que Dios ha hecho por ti”. El hombre se fue y contó por todo el pueblo lo que Jesús había hecho por él» (Lucas 8: 26-39).

## EXPLICA LA HISTORIA

Lee la historia y subraya las palabras o frases clave que piensas que le dan significado a este episodio.

Lee el contexto de este incidente (los acontecimientos que desembocan en esta historia) y describe las actitudes y experiencias de Cristo y los discípulos al enfrentar otro momento difícil.

Encierra en un círculo algunas de las palabras y frases clave que describan al endemoniado antes y después de conocer a Cristo.

¿Qué te dicen estos detalles sobre la naturaleza del reino de Cristo y la naturaleza del mundo de Satanás?

Según lo que observas en esta historia, ¿cómo reaccionan los demonios ante la presencia de Jesús? ¿Cómo crees que los discípulos y otros testigos de este tipo de incidentes se relacionan con el poder de Jesús?

¿Cómo explicas la reacción de los moradores de la aldea ante este incidente? ¿En qué se compara su reacción hacia Jesús con otras historias en las que las personas lo recibieron con una actitud de adoración? ¿Qué te dice esto de su conocimiento previo de Cristo?

¿Por qué crees que el hombre que fue liberado de los demonios deseaba fervientemente quedarse con Jesús y subir con él en la barca? ¿Cómo reaccionó Jesús, y por qué crees que le pidió que fuera a su pueblo y les contara lo que había visto?

## Puntos de impacto

«Porque él es el motivo de la alabanza de ustedes; él es su Dios, que ha hecho por ustedes estas cosas grandes y maravillosas que han visto. Cuando los antepasados de ustedes llegaron a Egipto, eran solo setenta personas, pero ahora el Señor su Dios los ha hecho aumentar en número como las estrellas del cielo» **(Deuteronomio 10: 21, 22)**.

«¡Vengan todos ustedes, los que tienen temor de Dios! ¡Escuchen, que voy a contarles lo que ha hecho por mí! Con mis labios y mi lengua lo llamé y lo alabé. Si yo tuviera malos pensamientos, el Señor no me habría escuchado; ¡pero él me escuchó y atendió mis oraciones!» **(Salmo 66: 16-19)**.

«“Vengan a ver a un hombre que me ha dicho todo lo que he hecho. ¿No será este el Mesías?”. Entonces salieron del pueblo y fueron a donde estaba Jesús» **(Juan 4: 29, 30)**.

## Puntos de vista

«La luz, por pequeña que sea, brilla en la oscuridad».— *Autor anónimo.*

«El mundo no necesita tanto una definición de “transformación” como una demostración».— *Autor anónimo.*

## Aplicala a tu vida

### Sábado

Lee y responde a la pregunta de votación de la sección *¿Qué Opinas?* de la lección de esta semana. Muchas veces pensamos que, como nunca hemos estado poseídos por demonios o hemos sido adictos a las drogas, lo que Dios ha hecho en nuestra vida no es real, o al menos no tan real como lo que ha hecho con otros que han tenido una experiencia de conversión intensa. Piensa en los héroes de la fe de las Escrituras, tanto en aquellos que nacieron en la fe como aquellos cuya conversión estuvo rodeada de circunstancias intensas. Lee 1 Juan 1: 1-4 y examina lo que se requiere para tener un testimonio sobre de lo que Dios ha hecho por ti.

### Domingo

Lee la sección *Identifícate con la historia* y usa las preguntas de la sección *Explica la historia* como guía en tu estudio. La lección de esta semana muestra el poder de Cristo sobre los demonios. Algunos seres humanos podrían parecer inalcanzables, pero Cristo mostró que nadie ha ido tan lejos como para que él no lo pueda salvar. *¿Qué parte de esta historia te impresionó más?*

¿A qué se debió la desesperación del endemoniado atormentado? ¿Fue la manera decidida y libre de temor en la que Jesús combatió el mal? ¿Fue la controversia con los aldeanos? ¿O posiblemente la manera tierna en la que Cristo le pide a este joven que cuente su historia? ¿Con qué parte te identificaste más, y cuál crees que es el mensaje de Dios para ti en esta historia?

### Lunes

El *Texto clave* de esta semana se encuentra en Lucas 8: 38, 39. «El hombre de quien habían salido los demonios le rogó que le permitiera ir con él, pero Jesús le ordenó que se quedara, y le dijo: “Vuelve a tu casa y cuenta todo lo que Dios ha hecho por ti”. El hombre se fue y contó por todo el pueblo lo que Jesús había hecho por él». *¿Qué relatos de la Biblia o de la historia nos muestran a alguien que comparta su testimonio y produzca un gran efecto? Si pudieras compartir tu experiencia cristiana con tres personas esta semana, ¿con quiénes lo harías? ¿Por qué?*

### Martes

Lee la cita de *El Deseado de todas las gentes* de la sección *Más luz* y piensa en el significado que tiene para esa gente que parece estar fuera del alcance del auxilio divino. Nota la manera en que lo expresa Elena G. de White: «Sus palabras penetraron las oscurecidas mentes de los desafortunados. Vagamente, se dieron cuenta de que estaban cerca de alguien que podía salvarlos de los atormentadores demonios. Cayeron a los pies del Salvador para adorarle; pero cuando sus labios se abrieron hablaron por su medio» (*El Deseado de todas las gentes*, cap. 35, p. 309). Aunque las personas vociferen palabras de odio, es posible que una parte de su corazón no haya sido tocado por el mal y que Cristo vea y escuche y lo pueda restaurar. *¿Conoces a alguien que pareciera estar muy lejos de Dios y que no tenga deseos aparentes de conocer al Señor? Comienza a orar por ese pequeño rincón oculto en la profundidad de su corazón para que crezca y acepte a Dios.*

### Miércoles

Los *Puntos de impacto* de la lección de esta semana hacen referencia al poder de los testimonios personales. Léelos con cuidado y escoge tres pasajes que te impresionen particularmente. Piensa en las distintas maneras en que una persona puede contar su experiencia a otras. Todos los que hayan experimentado la misericordia de Cristo tienen su propia historia que contar. *¿Con cuál historia de la Biblia te identificas más? ¿Por qué?*

### Jueves

La posesión demoníaca es un problema real en todo el mundo, y no es posible negarla. En algunas partes del planeta se manifiesta en formas diferentes, pero sigue siendo real. La victoria sobre una amenaza tal representa la victoria sobre el pecado por la gracia y misericordia de Cristo. Nuevamente, todo el que llega a creer en Jesús, ya sea a través de una experiencia intensa o a lo largo de su vida, tiene una historia rica y poderosa de fe que compartir con otros. Cada experiencia es importante y necesaria. *¿Cuál ha sido tu experiencia? Escribe tu testimonio y mantenlo guardado en tu Biblia como referencia futura, pero también como un registro vivo de tu caminar con Cristo.*

### Viernes

Reflexiona en aquellos momentos de tu vida cuando tuviste la oportunidad de compartir con otros la revelación de quién es Cristo para ti. *¿Cómo respondiste? ¿Qué harías diferente si se te diera la oportunidad hoy? Comúnmente aquellos que le piden a Dios fervientemente una oportunidad de compartir su experiencia con otra persona, son los que, con frecuencia, la comparten con otros.*